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Zusammenfassung

        
12 Patienten (mittleres Alter 40 ± 15 Jahre) mit Impotentia coeundi wurden wegen des klinischen Verdachts auf eine gefäßbedingte Erektionsstörung angiographiert. Es wurde eine Beckenübersichtsarteriographie sowie eine selektive Arteriographie der Arteria iliaca interna bds. durchgeführt. Die normale Anatomie der A. pudenda interna und ihre für die Penisversorgung wichtigen Äste werden dargestellt. Bei 10 Patienten fand sich ein pathologischer Gefäßbefund. Stenosen und Verschlüsse der distalen A. pudenda interna sowie der A. dorsalis penis und A. profunda penis mit und ohne Anschlußsegmente werden beschrieben und bezüglich ihrer operativen Behandlungsmöglichkeiten diskutiert. Auf die Bedeutung isolierter Stenosen der A. iliaca interna wird hingewiesen.


      
        
Summary

        
Twelve patients (average age 40 ± 15 years) with impotentia coeundi were angiographically examined under suspicion of a vasculogenic impotence. Overview angiographies of the pelvis and selective iliaca interna injections were performed. The normal anatomy of the pudendal artery and the penile branches is shown. Ten patients were suffering from a stenosis or total occlusion of the dorsal pudendal artery, the dorsal penile artery or the profound penile artery with or without filling of a peripheral segment. The role of arteriography in surgical treatment is discussed.
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